



EL SEÑOR

## D. Francisco de Foronda y Mandillo,

Comandante de infantería retirado.  
Caballero de la R. y D. orden de San Hermenegildo, Idem del Mérito Militar por servicios especiales y servicios de guerra, Benemérito de la patria, Medallas de Alfonso XII, Bilbao y Guerra civil, Cruz de Isabel la Católica, etc., etc.

## HA FALLECIDO.

El Excmo. Sr. Gobernador militar, su viuda, su hijo, sobrinos y demás parentes;

RUEGAN á sus amistades se sirvan asistir á su funeral que se verificará á las 5 de esta tarde y á la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, plaza de Santo Domingo núm. 1, al Cementerio; favores que agradecerán eternamente.

Santa Cruz de Tenerife, 28 de Octubre de 1907.

(El duelo se despidió frente al Hospital civil).

Al propio tiempo que felicitamos á nuestro amigo Mr. Rathschüller, digno Gerente del Hotel Quisisana, nosotros los tinerfeños, estamos también de enhorabuena pues comprendemos que estímulos de esta índole, han de contribuir á aumentar el número de turistas durante la próxima temporada invernal, cuyo fin es el que nos proponemos todos los buenos hijos de Tenerife.

## Servicio telegráfico

(De nuestro redactor correspondiente)

## Conflictos ministeriales

Madrid 26.—23'30.—Ha sido resuelto por el Gobierno el conflicto planteado entre el alcalde de Madrid, Sr. Sánchez Toca, y el ministro de Hacienda, señor Osma, admitiéndole á aquél, sin presentarla, la dimisión de su cargo de primer magistrado popular de la villa y Corte.

Para este puesto ha sido nombrado el conde de Peñalver, cuyo real decreto firmó S. M. el rey antes de salir de Madrid.

Con gran impaciencia y expectación se aguardan las primeras declaraciones del señor Sánchez de Toca.

Entre los políticos es cosa segura el que el alcalde destituido será una peligrosa disidencia en el partido que acudilla el señor Maura.

## El viaje de SS. MM.

Madrid 27.—22'30.—Como oportunamente había anunciado, ayer salieron de esta Corte SS. MM. los reyes don Alfonso y doña Victoria.

La despedida hecha a los augustos Soberanos por el pueblo madrileño ha sido entusiasta y cariñosa.

## En San Sebastián

Los telegramas que se han recibido de la llegada á San Sebastián de don Alfonso y doña Victoria, dicen que el recibimiento fué soberbio y las aclamaciones delirantes.

Los reyes, después de almorzar, salieron á dar un paseo por las calles de aquella capital, siendo ovacionados.

En París, á su llegada, serán visitadas las regias personas, por el presidente de la República Mr. Fallières y su esposa.

El martes, los reyes de España llegarán á Cherburgo, en el cual puerto se embarcarán con rumbo á Inglaterra.

## Siniestro marítimo

Madrid 27.—23'15.—Dicen desde Nueva York con referencia á Milliwok (Maine) que á consecuencia del naufragio de un buque en aquellas costas perecieron ahogados 50 obreros de nacionalidad italiana, los cuales formaban parte de una expedición importante de emigrantes que se dirigían al territorio de la Unión.

## En Be'grado

Madrid 27.—23'30.—Dicen desde Belgrado que allí ha estallado una formidable huelga política en la cual están unidos todos los partidos de oposición.

El gobierno sirvió, ante la inminencia del peligro y en evitación de sangrientos sucesos, ha declarado en este sitio todo el territorio nacional.

## Salmerón, enfermo

Madrid 27.—23'50.—El ilustre jefe de la Solidaridad catalana don Nicolás Salmerón, que se encuentra actualmente en Sevilla, se ha sentido enfermo repentinamente, teniendo que guardar cama.

Los telegramas dicen que la enfermedad del ilustre orador no reviste importancia.

## Los temporales

Madrid 27.—24'18.—Desde todos los pueblos y ciudades que han sufrido los desastres de las lluvias torrenciales y de las inundaciones, llegan telegramas que dicen que los temporales han amainado.

El aspecto de esos pueblos es horroso, poniendo espanto en el ánimo de los más valientes.

Por todas partes aparecen cadáveres de personas ahogadas.

Muchos edificios se derrumban á consecuencia de los grandes desperfectos sufridos.

SELLOS de cauchou, se hacen en la imprenta de este Diario.

## Para Málaga

Mañana, á las 3 de la tarde, saldrá á postular por las calles de esta ciudad, la Comisión que arbitra recursos para contribuir, en parte, á remediar los perjuicios sufridos en Málaga por las recientes inundaciones que han desvestido aquella hermosa ciudad de su ropa.

La comisión dedicará parte de lo que se recaude, con muy losables propósitos, á los damnificados por la quema de las habitaciones que vivían en el Barranco de Santos.

Una vez más estaremos seguros; este pueblo dará palpables muestras de su inagotable caridad, acudiendo en socorro de tantos desgraciados.

La agrupación de bandurrias y guitarras de la Sociedad Filarmónica y la banda municipal, acompañarán á la estudiada comisión.

## AVISO

Desde 1.º de Octubre se admiten de nuevo alumnos en las Clases particulares de Cálculos mercantiles, Partida doble, Legislación, Correspondencia Comercial y Preparación para ingreso en el Banco de España, que tienen abiertas D. Luis de la Fuente, Interventor de dicho Establecimiento de crédito y que suspendió por ausencia temporal de la localidad.

Horas de 7 y media á 10 de la mañana

Clases especiales nocturnas para dependientes de Comercio de 9 á 10 y media, los que en un solo curso pueden aprender cuanto es indispensable al desempeño de los cargos de Tenedor de libros ó Cajero en establecimientos comerciales.

Procedimientos teórico-prácticos muy sencillos

## Honorable médico

Doctor Allart, 26, principal

## DEL GOBIERNO CIVIL

Telegrama oficial  
Ministro de la Gobernación á Gobernador Canarias Tenerife.

Madrid 26—22'30

A las ocho de esta noche han salido para San Sebastián, desde donde seguirán mañana á París, S. S. M. el Rey y la Reina y S. A. R. el Príncipe de Asturias, habiendo sido despedidos en la estación por S. S. A. R. R. las Infantas doña María Teresa y don Fernando, el Gobierno, Presidentes de las Cámaras, las Autoridades y numerosos públicos que ha triunfado las demostraciones más entusiastas de respeto y cariño.

Sucesos  
A juzgado municipal se dio cuenta de que Francisco Adolfo de la Cruz, maltrató de palabra y obra, amenazándola de muerte, á Emilia Gutiérrez y Martín.

Ayer, á las tres por la noche, fué llevado al Hospital Civil un individuo que resultó llamarse Pedro Ross y Pérez y ser natural de Güímar, de 25 años de edad, el cual se hallaba accidentado en la vía pública.

—Al mismo Establecimiento benéfico fué conducido en una camilla de la Cruz Roja, el vecino de este Capitol Guillermo Filipes y García, de 48 años de edad, pintor, que se hallaba enfermo, sin asistencia facultativa en su domicilio calle de Candelaria, número 15.

Como decímos en otro lugar de este número el pobre Filipes falleció á consecuencia de la enfermedad que venía padeciendo.

—Ayer, en la carretera de San Andrés, un joven que montaba una bicicleta tuvo la desgracia de ser lanzado de ella, por velocidad excesiva, sufriendo varias contusiones en el cuerpo y heridas en la boca con pérdida de parte de sus dientes y muelas.

Ingresó en el Hospital civil donde se le practicó la primera cura, continuando en el expresado Establecimiento benéfico.

La anterior noticia procede de nuestra información particular.

## LOS QUE VIAJAN

Ayer tarde llegó á esta Capital, el digno Comandante del cañonero Don Alvaro de Bazán, don Bernardo Navarro.

También llegó \* de su viaje á Canarias, el Administrador de Puertos Francos D. Maximiliano Luanco. Sean bienvenidos.

## La Aseguradora Española

Compañía anónima por acciones

CAPITAL: Ptas. 5.000.000

Domicilio social: Santa Cruz de Tenerife

SEGUROS: Incendios y Vida

Dirección para la Península y Baleares, Madrid, Salón del Prado, 14

Sucursales y agencias en todo el mundo

Para informes dirigirse por correo, Apartado núm. 49, ó personalmente á las oficinas de la Dirección general, Alfonso XIII núm. 93.

## Varias noticias

En el vapor *Delfín*, llegará esta tarde la compañía de variedades contratada por el Sr. Zamorano para actuar en el teatro principal.

Con profunda pena nos hemos enterado de que la señora esposa de nuestro muy querido amigo el capitán de Infantería D. Rafael Martínez, se ha agravado en la enfermedad que viene padeciendo.

De todo corazón hacemos votos por que la ciencia logre vencer el temible mal, recobrando la enfermedad la salud perdida.

Sin tiempo para insertarla hoy, hemos recibido una carta del señor don Francisco Santomé-Andrade, la cual, por cortesía, publicaremos en nuestra edición de mañana.

Copiamos de nuestro colega el *Diario de Tenerife*, el siguiente suceso, el cual nos unimos:

«En la isla de la Palma se han dado algunos casos de viruela maligna.

Suponemos que las autoridades han de tener noticia de ello y que habrán enviado vacuna á aquellos pueblos.»

Sentimiento grande nos produce la noticia que llega hasta nosotros de la gravedad en el afección que sufre nuestro muy querido y excelente amigo, don Francisco Díez y Ayala, exconcejal y eximpermeable de Alcalde de esta Capital.

Con toda la efusión de nuestra amistad hacia el desgraciado enfermo, hacemos fervientes votos por que la ciencia verá los progresos del terrible padecimiento.

**Tos:** Tose el que quiere que no hay **Tos** que resista 24 horas á los Discos des Pecto: a es Roseil.

Caja 2 reales. Frasco 6.—Farmacias y Droguerías.

Si tosís y enflaqueceis, si estáis debilitados por una larga enfermedad, hacé uso de la *Solución Pautauberge*, que suprime la tos, aumenta el apetito y las fuerzas y robustece los pulmones. Compuesta de creosota pura de Hay y de clorhidrato de cal, la *Solución Pautauberge* es remedio eficacísimo en la bronquitis crónica, en los resfriados antiguos y descuidados, en la convalecencia de la neumonía, de la pleurea, de la gripe. Es el remedio más seguro de la tuberculosis pulmonar. La *Solución Pautauberge* es empleada desde hace 25 años por los médicos del mundo entero, y millares de enfermos le deben su curación. Se vende en todas las farmacias.

## Contrabando descubierto

D. Angel Carrillo, dueño de la Tabacuera «La Flor», Constitución núm. 11, ha dado conocimiento á esta Administración de Puertos franceses, de que acaba de recibir en el vapor *Severn*, procedente de la Habana, un cargamento de tabacos de las acreditadas marcas *Flor* y *Redención*.

Francisco Cid y González, de esta Ciudad, 21 años, soltero; Santa Isabel 25.—Pneumofimia.

Juan Hormiga y Mederos, de Tetir (Fuerteventura), 30 años, soltero, con María Marín Hernández, de San Bartolomé (Lanzarote), 20 años, soltera.

Félix Nemes Yaya, de Niva (Turquía Aciática), 20 años, soltero, con Alejandra González Suárez, del Sauzal, 15 años, soltera.

Domingo Laguardia y González, de Mariel (Cuba), 23 años, soltero, con Emeteria de León González, de Santa Ursula, 20 años, soltera.

**Somatose**

Reconstituyente de primer orden.

## ROMEO Y JULIETA

La Principal Fábrica de Tabacos de la Habana.

La Tabacuera *La Corona Española*, Alameda de la Marina, acaba de recibir de esta gran fábrica un completo surtido de vitolas en tabacos, en caja de 100, de cincuenta y de veinte y cinco, entre las que se cuentan *Presidentes*, propios para regalos á personas inteligentes y de buen gusto como fumadores.

**Atención!** Esta marca de tabacos no puede ser falsificada por los motivos siguientes: El que suscribe, para evitarlo rompe todas las cajas que se vayan vendidas al detail, y las que venden en cajones inutilizadas las etiquetas y los rótulos que tengan las cajas; de este modo el consumidor ó comprador tiene la garantía de que es legítimo y no falsificado como sucede con otras marcas, que los que lo hacen compran las cajas vacías y las rellenan con tabacos elaborados con materiales muy inferiores á los que produce las Vegas de la República cubana.

No dejarse engañar con las imitaciones!

Santa Cruz de Tenerife, 28 de Octubre de 1907.

El único Agente Representante,

**Casimiro Fernández.**

NOTA.—Los tabacos que se anuncian llegarán á este puerto en el vapor *Montevideo* el dia 1.º de Noviembre próximo.

## Sección marítima

Dia 25

## ENTRADA DE VAPORES

*Chasna*, español, de Santa Cruz de la Palma para Tazacorte; á Hamilton.

*Oehringers*, alemán, de Amberes para Río Grande do Sul; á Hamilton.

*Royal*, alemán, de Bissau para Hamburgo, á Miller.

*Viera y Clavijo*, español, de Arrecife para Arrecife; á Elder.

*Velox*, español, de Las Palmas para San Juan; á Miller.

*Kinsale*, inglés, de Rosario para Rotterdam; á Elder.

*León y Castillo*, español, de Valverde para Las Palmas; á Elder.

*Ionic*, inglés, de Londres para Wellington; á Hamilton.

*Goth*, inglés, de Cap Town para Southampton.

*Esperanza*, español, de Tazacorte para San Sebastián; á Wolfson.

*Macrì*, español, de San Sebastián para Vallehermoso; á Hamilton.

*Corrientes*, francés, de Cotonou para Liverpool; á Hardisson.

*Savoia</*